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香港海上液化天然氣接收站項目 

漁業提升資助計劃管理委員會第十次會議  

會議紀錄 

日期及時間：2025 年 4 月 29 日(星期二)下午 2 時 30 分 

出席委員： 

• 梁美儀教授 （主席）（香港城市大學海洋污染國家重點實驗室主任） 

• 劉金鳳女士 （香港漁民團體聯會副主席） 

• 羅洛彤女士（香港漁民團體聯會常務委員） 

• 羅廣財先生（香港有機養殖協會會長） 

• 楊上進先生（香港漁民互助社主席） 

• 呂景蓉女士（中華電力有限公司高級環境事務經理，青電代表） 

• 何慶宇先生（香港電燈有限公司集團發展科環境事務主管，港燈代表） 

 

未克出席委員： 

• 陳子健先生（南丫島南段鄉事委員會執行委員） 

• 崔景恆先生（香港漁民漁業發展協會副主席） 

• 布家玲女士（香港漁民團體聯會副主席） 

• 王柏萱博士（漁業專家） 

 

列席者：青山發電有限公司及香港電燈有限公司 

• 曹威豪先生（中華電力有限公司區域關係經理） 

• 鄺慧敏女士（中華電力有限公司高級企業事務主任） 

• 吳懿寧女士（香港電燈有限公司公共事務部助理經理（對外事務）） 

 

秘書處代表： 

• 周穎彤女士（中華電力有限公司助理經理-環境） 

• 連佩汶女士（香港電燈有限公司工程建設科機械工程師） 

• 何浩麟先生（ 香港電燈有限公司工程建設科機械工程師） 

• 吳素珊博士（香港環境資源管理顧問有限公司(ERM)） 

• 袁穎丹女士（ERM） 

 

 

1. 議程事項一 – 上次會議跟進事項 
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1.1. 開始討論前，秘書處尋求各委員的同意，為會議進行錄音，以便撰寫會議記錄，並獲得

各委員同意。 

1.2. 主席歡迎各位委員出席漁業提升資助計劃管理委員會第十次會議。主席詢問各委員對 

2024 年 9 月 12 日的第九次會議有沒有任何須跟進的事項。各委員確認沒有跟進事項需

要討論。 

1.3. 秘書處簡介上次會議的主要討論事項，並報告有關事項的跟進工作，包括已在 2025 年 3

月底向各委員報告獲資助項目的整體進度及主要更新，並向督導委員會提交第九次漁業

提升資助計劃管理委員會會議的建議。督導委員會討論了剩餘資助經費的處理方式，同

意優先將有關剩餘資助經費用於支援漁業設備提升，期望讓更多漁民受惠。 

 

2. 議程事項二– 項目延續申請評核 

 

2.1. 秘書處指在獲得督導委員會同意後，已於 2025 年 3 月聯絡三個現有的漁業設備提升項

目團隊，以確認其是否有意申請延續項目。於 2025 年 4 月上旬收到其中兩個項目團隊

提交的項目的延續申請。延續申請的評核工作已在 2025 年 4 月 17 至 25 日完成。秘書處

向各委員簡報了這兩個漁業設備提升項目的最新進度、延續申請的項目申請總彙，並報

告有關項目是否同時申請其他本地機構的資助，或正接受其他機構的資助。 

2.2. 主席表示，與項目申請有潛在利益衝突的委員，須在討論相關項目前避席。如委員只是

於申請機構工作而沒有參與項目的申請或執行，則可繼續列席會議，但不可就該項目發

表意見及進行投票。 

2.3. 委員商議討論流程，同意先由秘書處展示及讀出評核員的概括意見，然後邀請沒有潛在

利益衝突的委員一起參與討論。主席按照情況邀請評核員就項目內容、申請項目的人員

資歷、各種優缺等補充意見，秘書處亦適時補充有關項目的詳情。委員同時討論是否需

要在資助合約中加入資助條款及／或特別條件。主席提醒成員兩個項目的進度不同，應

將此作為是否支持延續項目的考慮因素之一。此外，主席亦提醒在場委員，由於此次剩

餘資助金額有限，委員只能在兩個項目中選擇其一。 

2.4. 有管理委員會成員查詢其中一個現有項目的派發進度及延期原因，並指出漁民對相關設

備仍有需求。秘書處表示將會向項目團隊跟進相關情況。另外，有委員指出某一個項目

的覆蓋範圍廣泛，獲得較多漁民的正面回饋，而漁民的需求依然十分強烈且持續存在。

相較之下，另一項目的覆蓋範圍相對較窄。有委員建議可以把受歡迎程度、執行情況及

受惠範圍等方面納入考慮因素。 

2.5. 管理委員會逐一討論所有申請後，秘書處總結討論內容及邀請委員投票，確認通過支持

其中一個項目的延續申請。會上有委員建議，應要求申請人在提交並完成目前項目的最

終報告後，才啟動延續工作。主席及其他委員一致同意在資助合約中加入有關條件。 

 

3. 議程事項三 – 預計活動時序 

 

3.1. 秘書處表示，將於 2025 年 5 月上旬通知申請人及督導委員會有關申請結果，並同步準

備資助條款及資助合約，供申請人確認及簽署。至於未獲資助的申請人，將於 2025 年 5

月底收到通知。 
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4. 其他事項 

 

4.1. 秘書處向委員介紹漁業提升資助計劃的剩餘金額及其建議使用原則，並強調未來若再有

剩餘金額，建議按照以下原則進行分配： 

（1）海洋保育提升資助計劃和漁業提升資助計劃的剩餘金額將分開使用； 

（2）於 2026 年第 1 季度末進行財務結算，累積的剩餘金額將分配予未來的項目申請；

（3）視乎結算後的剩餘金額總數，2026 年第 2 季度將開放申請； 

（4）調整申請項目的最高資助金額至不多於一百萬港元，並限制申請項目的推行期至不

多於 1 年。 

會上有委員同意將累積金額統一處理的安排，另有委員建議可考慮把未來剩餘金額用於

放流活動。主席表示，實際安排可根據未來剩餘金額的情況作出調整：如金額足夠，應

開放申請；如金額較少，可考慮將剩餘金額繼續用於漁業設備提升項目或其他相關項目。

主席隨後尋求各委員對上述建議使用原則的同意，並獲得一致支持。 

4.2. 秘書處匯報了獲資助項目的宣傳推廣工作。主席建議應考慮將宣傳的社交媒體帖文發佈

至更多不同的社交平台，例如 Instagram、微信及 LinkedIn 等。秘書處表示將與兩電商討

其可行性。 

4.3. 主席感謝各位委員對資助計劃運作的支持及抽空參與會議，並期望漁業提升資助計劃能

夠促進漁業的可持續發展，為業界帶來裨益。 

 

 

會議在下午 3 時 10 分結束。 


